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! ! ! !本报讯 （记者 金志刚）从明
天起，旅客在网上购买沪宁、沪杭
高铁动车组列车车票后，可直接刷
二代身份证检票上车。这意味着，
继京沪高铁之后，沪宁、沪杭高铁
也步入了真正的“无票时代”。

今年 !月 ""日起，沪宁、沪
杭高铁开始实施网络售票。!月 #$

日起，网络售票服务覆盖到了所有
%车。不过，与京沪高铁开通之初
就同步推出网络售票和刷证上车服
务不同，沪宁、沪杭高铁由于沿线
的进站闸机需要升级改造，实施网
络售票后一直没有推出刷证上车的
服务，旅客在网上购票后仍需兑换
纸质车票才能检票上车。

昨天，铁路上海站表示，&"

月 & 日起，沪宁、沪杭高铁动车
组列车也可以刷二代身份证上车，
旅客在网上购买沪宁、沪杭高铁动
车组列车车票后，可直接凭二代身
份证检票上车，无须再兑换纸质
车票。
目前所有的 '、%、(、)车都

已实施网络售票，&*月 &$日起 +

车也将推出网络售票。据了解，现
在上海每天乘车的旅客中约有
,$$$ 人是通过网络购买的车票，
高峰的时候甚至超过 &*$$$人，估
计未来网购火车票将成为主流购票
方式之一。
铁路部门提醒旅客，火车票网

购的官网是 ---.&*/$0.12，允许使
用中华人民共和国居民身份证、护
照、港澳居民来往内地通行证、台
湾居民来往大陆通行证等 3种证件
在网上购票，网络售票的预售期与
市内各代售点相同，上海始发列车
提前 &&天（含当天）售票，新票
下午 #时发售。

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）&&月
*4日，有媒体报道称，当天东航从
日本大阪飞往上海浦东的 567&0

次航班，飞机在未得到空管人员批
准的情况下擅自从大阪关西机场
起飞。昨天，东航新闻发言人表示，
东航已经关注这一报道，并已联系
日本空管，目前此事正在调查中。

事件回放
媒体称东航不听指挥
据媒体报道称，&&月 "4日下

午 &时 37分，一架从日本关西机
场飞往上海的航班在未得到空管
人员批准的情况下擅自起飞。这架
空客 8//$9*$$型飞机载有旅客和
空乘人员共 *37人，当时在辅道上
滑行，空管人员命令其在跑道上等
待指示，但飞机没有理会，并开始

在跑道上滑行。虽然空管人员要求
其停止滑行，但飞机还是直接起
飞，离开了机场。日本国土交通省
表示，此航班与前后飞机之间保持
了足够间隔，虽然在安全上没有造
成问题，但该航班可能违反了《航
空法》，将调查事件经过。

民航部门
当事机组目前未停飞
民航华东地区管理局相关人

士表示，华东局和民航局还没有
得到日方关于这件事情的正式报
告。一般来说，如果要认定机组是
否违规，日本方面需要正式通报
我国民航管理部门，由双方民航
管理部门进行联合调查，要调对
话记录了解当时的原始情况到底
是怎么样的。

飞行员不顾管制员的指令强
行起飞的情况并不多，根据我国的
民航法规，如果飞行员真的是故意
违章，那么将是很严重的事情，即
使日本民航部门不对其进行处罚，
中国民航局也将对这一行为进行
惩处。据了解，日本当地空管给东
航发来了一份书面函，其中描述了
这一事件，但没有提及处罚等。而
在调查工作结束之前，当事机组也
不会停飞。

业内猜测
飞行员是否存在“误听”

由于事出“蹊跷”，此事也引起
了民航论坛中一些专业网友的猜
测，部分业内人士猜测是否存在飞
行员“误听”的情况。记者请教了一
位资深机长，他介绍说飞机起飞前

的关键指令都是要求复诵的，不太
可能出现飞行员不顾指令强行起
飞的情况。在上海虹桥机场，飞机
进入跑道前，飞行员要呼叫管制
员，问能不能进入跑道，管制员回
答可以进入跑道后，飞行员还要复
诵一遍：“明白，某航某航班可以进
入跑道。”随后才能滑行进入跑道。
因为跑道上航班运行密集，不断有
飞机起飞、降落，飞行员绝对服从
管制员的指挥才能保证安全。

据介绍，类似事件的调查主要
是要调出当时塔台的录音和驾驶
舱的录音，塔台的录音至少会保存
#个月，而驾驶舱的录音一般会被
下一个航班的录音覆盖，因此查出
事件真相，难度并不大，但在调查
结果出来之前，下任何结论都太
早，也不严肃、不科学。

沪宁沪杭高铁明起步入“无票时代”
网购动车票可刷二代身份证直接上车

东航一航班被指擅自从大阪起飞
民航部门已联系日本空管，目前正调查事件

! ! ! !本报讯 本市正
在进行《上海再生资
源回收管理办法 :草
案 ;》的调研起草工
作。加强再生资源回
收对于减少废弃物产
生、提高资源利用效
率、发展循环经济，具
有重要意义。

《上海再生资源
回收管理办法:草案;》
正公开征求意见，希
望市民和各有关单位
就相关内容提出意见
和建议。市政府法制
办拟于 *$&&年 &*月
下旬召开相关立法听
证会，听证会将围绕
公众较为关心、实践
中存在不同意见的议
题进行。市民经填写
报名表，可以报名参
加立法听证会。

《上海再生资源
回收管理办法 （草
案）》背景情况介绍，
以及立法听证会公
告、听证会主要议题
和听证会报名表在
“中国上海”门户网站

:---.<=>2?=>@.?AB.12;、“上海政府法
制信息网”:---.<=>2?=>@C>-.?AB.12;
和“东方网”:---.D><EF>G.1AH;上公
布。市民和各单位可以将书面意见
或者听证会报名材料直接寄送上海
市人民政府法制办公室经济法规
处，也可以发送电子邮件。

听证会报名截止日期为 !"#$

年 $!月 $!日! 征询公众意见截止

日期为 !%$$年 $!月 $&日"
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! ! ! !本报讯（记者 皇甫萍）全国
首家省级化妆品不良反应监测中
心今天早上在沪揭牌，同时确定了
第一批化妆品不良反应监测哨点，
本市化妆品监管战略研究工作同
时全面启动。

近年来我国的化妆品产业得
到了迅猛发展，市场销售额从改革
开放初期的 /.7亿元，发展到 *$&$

年度的 &4$$亿元。上海化妆品市
场消费更是旺盛，*$&$年度化妆品
消费额突破 &0$亿元。

据悉，本市自上世纪 !$年代
开始，依托各级皮肤病诊疗机构成
立了化妆品不良反应监测协作组，
开始不良反应监测工作。目前不良
反应监测网络建设现状与当前化
妆品安全监管的需求已不相适应，
经市卫生局、市食药监管局共同研
究决定，在本市原有化妆品不良反
应监测协作组的基础上，确定上海
市皮肤病医院作为本市化妆品不
良反应监测中心，承担全市化妆品
不良反应监测信息汇总、评价、分

析工作；认定徐汇区中心医院等皮
肤病诊疗机构作为本市第一批化
妆品不良反应监测哨点，承担具体
不良反应诊断、报告工作。

食药监部门提醒，消费者如果
怀疑自己的皮肤问题是由化妆品
引起的，应及时至本市化妆品不良
反应监测哨点医院就诊，并向食药
监部门报告；本市化妆品生产经营
企业、美容美发机构、行业协会等
单位发现消费者使用化妆品后出
现疑似化妆品不良反应的，必须及

时向食药监部门报告并建议消费
者至化妆品不良反应监测机构就
诊确认。

什么是
$化妆品不良反应%

#化妆品不良反应$是指在正

常条件下!用正确的方法使用化妆

品后引起的影响人体健康的反应

或病变! 消费者可能出现皮肤脱

屑%瘙痒%红肿%丘疹%水疱%色素异

常的情况&

国内首家省级化妆品不良反应监测中心揭牌

使用化妆品有异可至监测机构就诊

! ! ! !本报讯（记者 皇甫萍 特约通
讯员 袁亚祥）最近天气转凉，消费热
点转向家禽和肉类，水产品市场相对
冷清，上海人爱吃的鳜鱼，每 7$$克
的价格比夏天降了 &$元左右。

前阵子受天气影响，申城鲫
鱼、草鱼、鳊鱼等水产品价格一度
上涨。近日，在老沪太路某农贸市
场里，来自安徽的谢老板称，如今
水产品都便宜了下来，草鱼只卖 0

元I7$$克，黑鱼售价 &"元I7$$克，
鳜鱼的价格降得最多，夏天鳜鱼每
7$$克卖到 /7元，而这几天才卖 "7

元，一条一斤大小的鳜鱼足足降了
&$元钱。
水产行业人士介绍，天气转凉

后，水产品运输成活率增加，加上秋
冬新一轮淡水鱼大量出塘，大多数
常见的鱼种价格下跌。目前申城各
农贸市场上销售的淡水鱼，多为外
来客货，今后随着本地淡水鱼的大
量上市，价格还将持续走低。

鳜鱼每斤便宜10元

水产降价了
! ! ! !随着申城天气变化，一些色
叶树的落叶也在加速飘落。昨天
下午，在银杏落叶成景的上海音
乐厅南广场上，几名环卫清扫工
正费力地清扫飘落在地上的银杏
叶，一些专门前来拍摄秋景的游
人十分纳闷：这里已成为上海深

秋一景，铺满落叶的路面充满了
诗情画意，为何要全部扫除呢？

如今，北京、南京、苏州等一

些城市特地保留了一部分落叶铺
地的深秋美景，让赏秋的游客在
如诗如画的景色中享受大自然的
赐予。为此，不少市民建议：能否
在不影响交通的马路、广场及公
园绿地里，将这些美丽的落叶多
留些日子？ 肖健 摄影报道
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! ! ! !本报讯（记者 皇甫萍 通讯员
王宝龙）来自德国的“数字义齿制
作”技术曾经在世博园不莱梅案例
馆亮相展出，近日由上海复星和德
国贝格合作建立的亚太地区最大的
(8%I(85牙科技术中心在新曹杨
工业区内落成，世博会上展示的先
进技术正式在沪投产。

采集口腔数据，再经过 /%扫
描，技师直接在电脑上设计义齿形
态，最后由电脑控制激光进行粉末
堆砌直接形成最终的义齿，这就是
“数字义齿制作”技术。与传统烤瓷
牙镶配技术相比，“数字义齿制作”
全数字化操作，整个过程通过电脑
精密计算后直接制作完成。
据悉，该加工基地将通过引进

国际一流的数字化设备，采用德国
贝格 (8%I(85技术，专业加工生
物激光和氧化锆系列等数字化牙科
产品。据悉，“数字义齿”的价格有望
低于传统烤瓷牙的价格。

世博会技术蓝图化为现实

“数字义齿”在沪投产

上海小菜场


